



Madame la Rectrice
de l'Académie de Clermont
Rectorat de Clermont-Ferrand
3 avenue Vercingétorix
63033 CLERMONT-FERRAND Cedex 1

Objet : opérations de contrôle des sacs et de fouilles au corps

Madame la Rectrice,

Les sections académiques du SNES-FSU et du SNUEP-FSU ont découvert avec stupéfaction un reportage aux informations régionales, lundi 5 mai, sur une opération « spectaculaire » de contrôle et de fouilles au corps des collégien-nes et lycéen-nes de Varennes-sur-Allier à la sortie des cours, jour de rentrée des élèves et des personnels de la zone A.

Cette opération qui a réuni une quinzaine de gendarmes, un maître-chien, le Sous-préfet de Vichy et le Proviseur du LP Val d'Allier, fait suite au télégramme adressé par le Ministre de l'Intérieur et la Ministre de l'Éducation nationale le 27 mars dernier aux préfets et aux recteurs pour réclamer des "contrôles aléatoires" aux abords des établissements scolaires.

M. le Sous-préfet et M. le Proviseur du lycée ont présenté cette opération « de prévention » comme visant à assurer « le renforcement de la sécurité scolaire » suite à « des choses qui se passent au niveau national en ce moment ».

En tant que représentant-es des personnels, attaché-es au Service public d'Éducation, à l'émancipation des élèves par le savoir, aux valeurs républicaines, citoyennes et laïques, nous tenons à vous faire savoir, Madame la Rectrice, que les images diffusées lors de ce reportage, où l'on voit un déploiement totalement disproportionné de forces de l'ordre en armes et des sacs d'élèves vidés et étalés à terre, nous indignent autant qu'elles nous choquent.

Nous nous élevons contre ces méthodes brutales et médiatisées qui ne concourent en aucune façon à la sécurité et à l'ordre public, mais génèrent au contraire désordre, peur et stigmatisation. L'école de la République n'a pas à subir cela.

C'est la deuxième fois que le LP Val d'Allier se retrouve sous le feu des projecteurs à un an d'intervalle, le sujet précédent étant consacré aux « mérites de l'uniforme » à l'École. Jusqu'où ira-t-on dans la mise au pas et la surenchère sécuritaire ?

Nous vous demandons de faire en sorte que cessent ces méthodes sur le champ dans notre académie. Ce sont les personnels de l'Éducation nationale, tous corps confondus, qui portent un Service public d'Éducation fortement dégradé à bout de bras, au bénéfice de la réussite des élèves. Ils et elles ont besoin de reconnaissance professionnelle, de réels moyens pour améliorer les taux d'encadrement, les conditions d'apprentissage des élèves et leurs propres conditions de travail. Certainement pas d'opérations « spectaculaires » de la sorte.

Veuillez croire, Madame la Rectrice, en notre attachement profond au Service public d'Éducation et à ses agent-es.

Fabien Claveau et Marc Bellaigue, secrétaires académiques du SNES-FSU
Jean-baptiste Châtre, secrétaire académique du SNUEP-FSU